
$? J" •-.; v - , • !•' ' ; > 

•ft,;.' 

PAG. 2 / v i ta i t a l l a n a I* U n i t A / venerdi 12 febbraio 1965 

rm 

Ogni giorno 

un'auto FIAT 

in premio 

r 
i 
i 

* 

|2 O 
C3 

D 

CT» 

CO 

cu 

CO 

O 

"•" u — 
| Questo laglinndo euro valido ee, compilalo, perverra, al

ia »ede del gfornale enlro le ore 21 del giorno 24-2-'65. 

Quante person© della voilra fa. Uomini • t • • • k 

miglia Icggono I'UMTA'? 

E il Pionicre dell'UNITA'? 

Donne 
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Come uscire dalla grave 

crisi del settore edilizio 
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Pnrteclpate anche vol al c Grande Concorao del Let-
tore ». 
Invlute oggi stcsso a f t'Unlta», Via del Taurlnl 19, 
Roma, II tngllando dl parleclpazlone. COMPILATE E 
RITAGMATE LA SCHEDA LUNGO LA L1NEA TRAT-
TEGGIATAE INCOLLATELA SU UNA CARTOLINA 
POSTALE IN MODO CHE IL NOME DEL GIOHNALE 
VENGA A TROVARSI IN LUOr.O UELLINDIRIZZO. 
I'otete Invlnre nru'he piu taglianrii della stessa data. 
uno per cartollna 
Saranno nulle le ochede In cut nome e tndlrlzzo del 
concorrente non alano chloramente legglblll e quelle che 
saranno Bpedltc con altro mezzo che non sla la cartollna 
postale. 
A Roma prcsso la Fcderazlone Itallana Edltorl Glor-
nall. con le garanzle prevlste dalla legge. ognl glovedl 
verro estratto II nome dl sel quotldtanl 
Se « I'Unltn » Barn tra gll eetraitl. II nostro ufflclo 
« Grande Concoreo del Lcttore » Borteggera, con le ga
ranzle dl legge. II nome del fortunato che avra In premio 
un'auto FIAT. 
II premio snra conscgnato la domenlca successive. 
Non possono parteclpare nl concorso I dlpcndentl del-
I'azlenda edltrice del giornale. 

Aiitnriztnzicmm Minister o Finanzt n. 100191 del 13-1-6$ 

J 
COMUNICATO 

Ricordlamo a tuttl coloro che partecipano al • Grande Con
corso del Lettore • che saranno nulle le schede in cui nome 
e indirizzo del concorrente non siano chlaromente leggibiii e 
quelle che saranno apedlte con altro mexzo che non sla la 
cartollna post ale-

Si possono Inviare anche piu tagliandl delta stessa data, 
uno per cartollna. 

la «167>: Ecco la parabola discendente dell'edillzia 
un anno. Dopo I cinque annl del « boom • 
'64 due terzl di case in meno rUpetto al 

pubblica. I dati riguardano I vanl realizzati In 
edilizio, gli entl pubblici hanno costruito net 

'60. 

anhi di lavoro e case a 
Rese disponibili aree per quattro milioni e mezzo di stanze - L'attacco della de-
sfra economica e il ricorso alia Corfe - La semi-paralisi dell'edilizia pubblica 

Immobiliare: 
mezzo miliardo 
di utili in piu 

Le cose non vanno male 
per la Socleta Generate Im
mobiliare. Proprlo mentre 
I'atsoclazlone costruttori si 
appresta a pianger misena 
con magglore energia, dalla 
relazlone del presldente Eu-
genio Gualdl all'assemblea 
ordinaria annuale si rlcava 
un « buon incremento degll 
utlll nel 1964 -. Gli utili nettl 
ammontano a 3600 milioni. 
contro i 3152 del 1963, che 
pure era stato un • anno 
grasso» (II punto piu alto, 
anzl, del - boom - edilizio). 

L'lmmoblllare ha anche 
deciso dl aumentare II ca-
pitale toclale da 30 a 45 ml-
liardl, attraverso I'emissio-
ne sino a un masslmo dl 60 
milioni di azioni del valore 
nominate di 250 lire Tuna. 

Clamorose dichiarazioni del ministro per la ricerca scientifica 

Arnmidi al Senate: 
«Non posse fare nulla» 
Bloccata da quattro mesi I'attivita del CNR - II discorso del compagno 
Mammucari - La discussions suH'emendamento dello statuto dell'ONU 

La ricerca scientifica langue, 
in alcuni casl e addirittura pa-
ralizzata. ma il governo rimane 
inerte. ed anzi talora e di osta-
colo ad una organica ripresa. 
Questo il senso del discorso che 
il ministro socialista ARNAUD1 
ha tenuto ieri nl Senato. repli-
cando ai parlamentari) (ed in 
primo luogo a quelli enmunisti) 
che avevano prcsentato inter-
pellanze e interrogazioni sul 
problema. 

Non altrimenti, infatti. si 
possono interpretare le parole 
nmare che egli ha detto in me-
rito alia modestin degli stnn-
ziamentt (- Fate bene voi del-
I'opposizione a chiedere aumen-
t i - _ ha detto ad un certo 
punto). ma soprattutto in mc-
rito alle possibility che gli sono 
date dalla enrica. per interve-
nire in modo sistematico e con 
nutorita nella organizzazione e 
nel coordinamento della ricerca 
scientifica. (- Non ho la possi
biiita di fnr nicnte. di sceglierc 
alcuno! Posso solo confortare. 
dare slancio; - aggittngeva piu 
avanti). 

Siamo al punto — c lo ha di-
chiarato il ministro — che la 
attivita del CNR e bloccata. mi-
liardi sono eongelati da quatlro 
mesi perch? non sono stati rin-
nnvati (e rhissa quando lo sa
ranno) gli organismi dirigenti 
Ed ancora: vi sono ostacoli che 
discendono dallantiquata legi-
slazlonc vigente. ma anche da 
una resistenza dei vari cnti ad 
accettare il principio del coor
dinamento e della loro unifica-
zione in un unico organismo 
Per questo con scettieismo si 
guarda alio speranze che Ton le 
Arnaudi ripone nella promessa 
dl Moro di far vararc da uno 
del prossimi consigli ciei mini-
stri it di-egno di legge per la 
costituzlone del vero e pro-
prio ministero della ricerca 
scienlif'ca. 

TI compagno MAMMUCARI 
aveva aperto la serie degli in-
terventi, illustrando la interpel-
lanra da lui presentata insieme 
a Piero Montagnani e Carlo 
Levi. II senatore comunlsta — 
in uno con la denuncia di una 
situazione estrcmamente dram-

Niente protesti 
quando le banche 

restano chiuse 
La commissione Giustizia del 

Senato ha approvato ieri un 
nrov\'edimento. gia votatp alia 
Camera, con il qunle si stabi.i-
<w>e che i g.orni non lavorativi 
decli istituti e dclle axlcnde di 
credita vale a dire delle ban 
che. sono da c o n s i d e r s ! equi-
pnrati ai giorn. festivi lejali 
aijli effetti del pa*nmcnto del-
I ? cambiali. Pcrtanto le cam-
biali non paaale a causa della 
chiusura delle banche nei cior 
nl festivi non potranno e.^ero 
protcstate. 

matica — ha innanzitutto posto 
In evidenza l'importanza della 
ricerca per lo sviluppo della so-
cieta nazlonale, e ha denuncia-
to il fatto che mentre al Se
nato ha inizio la discussione 
dei bilancl. la assemblea. oltre 
che non conoscere il - piano •• 
nella parte relativa ai proble-
mi di sviluppo della ricerca. 
non ha avuto la possibiiita di 
discutere la relatione Medici 
sul CNEN e la relazione del 
prof. Polvani sul CNR. che sta-
biliscono un programma impe-
gnativo per i prossimi 5 anni 

Mammucari ha poi posto al 
ministro altre question!: la e-
sigenza di conoscere quali e 
quanti sono gli enti pubblici e 
privati nei quali si svolge una 
attivita di ricerca. la necessity 
di dare unita e organicita. nel 
quadro del programma qutn-
quennale. alia iniziativa di ri 
cerca delle aziende di stato ed 
a partecipazione statale. setto 
re nel quale solo ora — secondo 
il ministro — si comincia ad 
impostare una attivitfi Altri 
problemi sollevati da Mammu
cari. sono il finanziamento — 
che deve essere effettivo. con-
tinuativo e di maggiore entita 
— degli enti pubblici di ricer
ca. il trattamento del persona-
le. la revisione della legisla-
zione c delle norme della pub
blica amministrazione. al fine 
di non creare contrastl tra 
ricerca scientifica e leggi che 
ne impediscono lo sviluppo. e 
ostacolano la utilizzazione ra-
zionale del personale scienti-
fico. 

Su questi stessi problemi so
no intervenuti CRESPELLANI 
(dc). ALBERTI (psi). TRIMAR-
CHI (pli) 

La ratifica di alcuni accordi 
internazionali ha a^sorbito la 
prima parte della seduta. Fra 
questi. il progetto di emenda-
menti alio statuto delle Nazioni 
Unite, con i quali viene mo-
dificata la composizione del 
Consiglio di sicurezza e del 
Consiglio economieo. Favorevo-
le al prowedimento si e di-
chiarato il gruppo comunista. 
in considerazione del fatto — 
ha detto BARTESAGHI - che 
in tal modo si tiene fmalmente 
conto del peso che nell'ONU 
sono andati scquistando i paesi 
giunti di recente all'indipen-
denza Ma — ha ammonito 
Bartesachi — il problema di 
fondo rimane quello della pre-
senza allONU di tutti I paesi. 
senza alcuna discriminazione 
Analoga tesi ha sostenuto il 
compagno LUSSU del PSIUP 

II compagno POLANO. dal 
canto suo. e inter\-enuto su 
un accordo con la RFT (esen-
zioni fiscali a istituti cultural! > 
per sottolineare. fra l'altro. la 
necessita di nuovi rapporti fra 
I'ltalia e la Repubblica demo-1 
cratica tedesca. VACCHETTA! 
ha invece parlato s u l trattatot 
per la Carta sociale europea, 
(adottato a Torino nell'otto-
bre del "61 e venuto al voto 
solo oggi :>. 

A Raphael 
Albert! 

il Premio 
«Tor Morgana » 

II premio «Tor Margana» e 
stato assegnato ieri sera in un 
ristorante di Trastevere. al 
poeta spaguolo Raphael Alberti 
ed all'editore argentino Gonza-
lo Losada. La giuria — della 
quale fanno parte. Elio Filippo 
Accrocea. Eugenio Battisti. Al
berto Bevilacqua, Lino Curci. 
Giacomo De Benedetti, Luca Di 
Schiena. Giuseppe Gironda, 
Livio Jannattoni. Luigi Pallot-
tino. Salvatore Quasimodo. Ro
berto Ruta. Massimo Vecchi e 
Giancarlo Vigorelli — ha rite-
nuto opportuno conferire que
sto * simbolico riconoscimento • 
a Raphael Alberti. non soltan-
to per la fama che lo ha con-
sacrato « map/;ior porfa ,«:paono-
lo dalla guerra civile °d oppi-. 
ma per quella che pu6 essere 
detta la sua * xlayionc ita-
liana -: Alberti. infatti. che ha 
scelto dal 1939 I'ltalia come 
terra d'esilio. ha dedicato a 
Roma e al Belli una serie di 
• sonetti romani -. 

La torre in argento del -Tor 
Margana- e stata offerta. poi. 
a Gonzalo Losada. il nome del 
quale e legato alio prime r-di-
zioni di Garcia Lorca. di An
tonio Machado. di Miguel Her
nandez. dello stesso Alberti e 
dai magciori fcrittori deU'Ame-
rica Latina. poiche gli amici 
del «Tor Margana - ricono-
scono in Î v^ada * il niu ocne-
TOSO coop?ratOTc dfjlj vcambi 
culturali tra lEiiropa e I\4mc-
n'ca Latina -. 

Franco Briatico 
nuovo diretfore 

dell'agenzia Italia 
II dottor Franco Briatico ha 

assunto la direzione politica del
l'agenzia giornalistica Italia In 
un comunicato emesso ieri I'a-
genzia* informa che il doltor A-
dolfo Annessi - lascia su sua ri-
chiesta la direzione dell'agenzia 
"Italia". Gli succede nella re-
sponsabllita dell'agenzia il gior-
nalista Marco Mascardi II dot-
tor Briatico — prosegue il co
municato — assume la direzio
ne politica dell'agenzia Al dot-
tor Annessi verra affidato altro 
incarico nell'ambito dell'agen
zia-

I senator! comunlstl senza 
ecceslone alcuna snno tenatl 
• emere present! alls sedot* 
dl OCKI-

Secondo le ultime statisti-
che, I'attivita edilizia e di-
minuita del 40 per cento in 
un anno. I disoccupati co-
minciano a contarsi a decine 
di migliaia e anche i settori 
collateral! gia n s e n t o n o del
la flessione produttiva. Og
gi si producono, infatti, I 
sei decimi dei laterizi che 
si producevano un anno fa 
e l'HO per cento soltanto del 
cemento. C'e una via d'usci-
ta a questa situazione, che e 
il punto d'approdo di una 
sfrenata corsa speculativa 
partita da un settore rimasto 
indietro di trenta o quaran-
ta anni, a dir poco. Da qual-
che giorno, si ha l'impressio-
ne che i costruttori e le for-
ze ad essi vicine — lungi da 
loro l'idea di affrontare il 
problema! — vogliano ten-
tare una riedizione, frettolo-
samente adattata al le muta
te condizioni, della campa-
gna contro la riforma urba-
nistica che si sv i luppo nel 
corso della primavera del 
1963 e che porto alia scon-
fessione e all ' insabbiamen-
to della legge urbanistica 
Sullo. 24 Ore va chiedendo 
in modo sempre piu peren-
torio che, intanto, s iano de-
finitivamente abbandonate l e 
« c o n t r o v e r s e jantasie urber-
nistiche >, a partire dalla 
legge 167 (acquisizione di 
aree destinate aH'edilizia eco
nomica e popolare) . Nei due 
aggettivi — < economica > e 
c popolare > — sta appunto 
la chiave del problema: la 
ripresa dell'edilizia p u o av-
venire soltanto soddisfacendo 
il mercato che, flho ad oggi , 
e rimasto net tamente subor
dinate a quel lo della casa di 
lusso, che ai bei tempi si po-
teva affittare — a Milano o 
a Roma — anche a piu di 
100 mila l ire al mese . 

E' in gioco, oggi, una pt>-
sta ben concreta: i piani, ap
punto, del la legge 167. Lo ( 
scontro non avviene piu sol
tanto intorno a una questio-
ne di principio. per impor-
tante che sia. Vi sono piani 
buoni e meno buoni — e 
cio e comprensibile —, ma 
attualmente esistono aree 
fabbricabili e progetti di 
massima attraverso cui d pos-
sibile assicurare lavoro a 
centinaia di migliaia di per-
sone, e per un lungo periodo 
di tempo. 

Novanta dei 112 grandi co-
muni italiani obbligati a re-
digere i piani della legge 167 
hanno gia deciso — attraver
so un processo che e stato 
tutt'altro che tranquillo e 
indolore — i program mi va-
lidi per i prossimi dieci an
ni. vincolando le aree neces-
sarie. Ad essi si sono atlian-
cate altre 166 amministra-
zioni di centri minori ma pur 
sottoposti all'ondata della 
crescita urbanistica accele-
rata. Soltanto i piani che ri
guardano le citta oltre i cin-
quantamila abitanti. com-
prendono quasi 300 milioni 
di metri quadrati di aree 
fabbricabili. che dovrebbe-
ro — secondo la 167 — esae-
re espropriate al prezzo in 
vigore due anni prima della 
adozione dei piani comunali 
(cioe. in pratica. quasi sem
pre secondo le quotazioni del 
1961 o del 1962). quindi ur-
banizzate a spese del Comu-
ne con la costruzione di ac-
quedotti . strade. fognature 
scuole. e c c . e infine in parte 
rivendute ai privati e in par
te destinate agli enti dell'edi
lizia sovvenzionata e ai ser-
vizi pubblici 

Trecento milioni di metri 
quadrati: ecco una posta mol-
to concreta II lerreno puo 
essere pagalo pi>che centi
naia di lire al metro quadra-
to ma puo venire a co-tare 
anche 70 od 80 mila lire 
Sulle aree comprese entro i 
perimetri dei piani gia adot-
tati. potrebbero essere co-
>truiti edifici per un totale 
di 4 milioni e mezzo di stan
ze cioe. facendo una media 
di poco piu di tre stanze per 
ogni appartamento. si potreb-
bero avere — senza essere 
strozzati dal cappio della 
speculazione fondiana — ol
tre un mil ione e mezzo di 
ntiove case Case moderne 
in quart ien moderni. « pen-1 
sail » e realizzati non -secon
do la cieca legge della ren-
dita. ma tenendo conto delle 
esigenze fondamentali di 
aria, di verde. di servizi pub
blici: per la prima volta. Je 
amministrazioni avrehbem in 
mano un'arma — sia pure i 

ancora provvisoria e non 
certo perfetta — per dirige-
re e regolare la crescita del
le citta. 

Ma vi 6 un altro aspetto; 
quello attualmente all'ordine 
del giorno. Quattro milioni 
e mezzo di nuove stanze non 
significano soltanto un gran-
de sorso per alleviare la se-
te di case; sono anche una 
fonte di lavoro non facilmen-
te sostituibile. Sui terreni 
della 167, prima per la rea-
Mzzazione delle infrastruttu-
re, poi per la costruzione di 
case, potrebbero essere im-
piegati tutti i lavoratori edi-
li italiani per tre anni di 
seguito e rimettere in movi-
mento il settore edilizio e 
le Industrie ad esso colle-
gate. 

Ecco dunque la strada per 
uscire dalla crisi edilizia, da 
quella crisi da cui i costrut
tori vogliono partire per 
chiedere al governo nuovi 
indiscriminati finanziamenti. 

Cio dovrebbe bastare a da
re un'idea delle dimension! 
del problema I costruttori 
chiedono invece l'accantona-
mento della legge. Ed il go
verno risponde loro, tutto 
sommato, con volto atteggia-
to al sorriso, evitando di pro-
posito il terreno reale dello 
scontro e sventolando nuove 
centinaia di miliardi di ap-
palti in funzione anticon-
giunturale. Ma si tratta, in 
gran parte, o di fondi gia 
stanziati da tempo, o di finan-

Gli ortigioni 
dell'edilizia 
sullo crisi 
del settore 

Sul convegno che I'asso-
ciazione dei costruttori edi-
li ha indetto per questa mal-
tina a Roma, la Federazione 
nazionale artigianl dell'edi
lizia (FNAE) aderente alia 
Confederazione nazionale 
dell'artigianato, ha preso 
posizione con un comunicato 
diffusa ieri nel quale rende 
not.i la propria estraneita 
alia iniziativa. * La manca-
ta adesione della FXAE — 
che conta oltre 15 000 iscrit-
ti in oltre SO province — a 
tale manifestazione e moti-
vata dalla assoluta unilate-
ralita del giudizio espresso 
dall'ANCE sulle cause che 
hanno determinato la crisi 
del settore e quindi sulle ini-
ziative da intraprendere da 
parte del governo e del Por
tamento per rimuovere tali 
cause *. 

Dopo aver affermato che 
e vero che il settore pre-
senta flcssioni sopratutto 
nella progettazionc e nelle 
costruzioni e che su questa 
crisi ha influito in misura 
notevole il blocco del ere-
dito e dei mutui. il comu
nicato afferma che • la FNAE 
al contrario dell'ASCE. gin-
dica che alia crisi molto ha 
contribuito Vassenza di una 
legislazone democratica e 
quindi la mancata attuazin-
nr della leaae 167 e la non 
ancora intervenuta approra-
zione della leaae urbanisti
ca Inoltre la FSAE. al con
trario dell'AXCE. indica nel
la speculazione sulle aree 
fabbricabili. una delle cau
se piii arari che hanno sof-
focato e distorto lo svilup
po di una edilizia modema 
Son tamo Vaumento delle 
rctribnzioni ai dipendenti. 
quanto la profonda crisi tec-
nologica e produttiva del 
settore e la causa — affer
ma ancora la FSAE — del-
Vnumrnxo dei co*ti di vro-
duziorie. al quale si deve 
in maniera determinanle. la 
cri%i del settore -

La FSAE ha propovo a 
sua volta un incontro con le 
orcanizzaziom sindacali rd 
fconomiche democratiche 
del sfttore. fra cui le Coo-
veraiire ed i sindacali dei 
laroratori. alio scopo di esa-
minare iniziative comuni 
sul piano rir^ndirafjro. sen
za etcludere *ma manifesta
zione nazionale da tenere a 
Roma che rapvresenti la ri-
vposta democratica alle ma-
novre di speculazione por>-
t'.ca lrofije alia iniziativa del 
VASCE e df-ali industriali 
siamfiratiramente attuata 
Dronn'o nel rrjOTnenfo in cui 
il Parlamento si accinge a 
discutere la leage lirbani-
stica e mentre la Corte co-
*tituzionale sta per emanare 
In scntenza nilla legge 167 

ziamenti che. nel migliore 
dei casi, potranno diventare 
operanti e tradursi nell'aper-
tura di nuovi cantieri solo 
entro due o tre anni. 

L'attacco alia legge 167 si 
sta sviluppando su due fron-
ti. Da un lato vi 6 stato, in 
seguito all'iniziativa dei pro-
prietari di aree torinesi, il 
ricorso alia Corte costituzio-
nale, col pretesto dell'illegit-
timita della indennita di 
esproprio (flssata. disse ad
dirittura un avvocato dei pa
droni delle aree. in misura 
€ meramente simbolica ».'), 
della disparita di trattamen
to nei confronti degli espro-
priati e della mancanza di 
copertura Mnanziaria. Sulla 
stampa confindustriale, que
sto ricorso — deciso, con at-
to gravissimo, dal Consiglio 
di Stato lo scorso anno — 6 
stato fatto pesare sulla legge 
e la sua applicazione come 
una spada di Damocle. Si h 
giunti, durante le ult ime set-
t imane. a far circolare piu <> 
meno apertamente voci che 
danno per imminente la boc-
ciatura della legge da parte 
dell'Alta Corte; voci alle 
quali e difficile prestar pieno 
credito, data la gravita delle 
prospettive che vorrehbero 
affacciare. 

D'altro canto, l'attacco al
ia legge e venuto anche, in 
modo piii o meno Implicito, 
da una serie di provvedi-
menti dello stesso governo. 
Con una legge. intanto. For
mal famosa 721, si tende a 
rovesciare 11 rapporto tra 
legge 167 e Gescal ( e x Ina 
Casa) . subordinando la pri
ma alia seconda. e quindi sa-
crificando lo strumento urba-
nlstico piii avanzato attual
mente esistente ai vecchi c n -
teri dell'edilizia pubblica 
(che hanno portato, tra l'al
tro, all'attuale situazione dl 
semiparalisi: i vani costruiti 
da INA-Casa. INCIS. ecc. si 
sono ridotti a un terzo negli 
ultimi cinque anni; dai 34U 
mila del 1960 si e arrivall ai 
circa 120 mila del 1964). 

II pretesto e sempre quel
lo di « accelerare le procedu
re >. Sembra che la vecchla. 
tarlata macchina statale sia 
scossa in questi giorni da 
un'invincibile ansia di far 
presto. Ma il fatto e che, al
ia fine, ci si rivolge sempre 
a leggi di vecchia concezio-
ne per sacrificare lo stru
mento nuovo — e ben piu 
agile — della 167. ponendo 
una forte ipoteca sulla legge 
urbanistica, verso la quale . 
appunto. la 167, avrebbe do-
vuto essere un < ponte» . fc 
non e per caso se proprio 
sul diritto di psproprio del
le aree e sui relativi inden-
nizzi in questi ultimi tre an
ni il centro-sinistra ha se-
gnato — da Sullo a Pierac-
cini. a Mancini — i suo! piu 
clamorosi passi indietro 

Ove l'attacco alia 167 raq-
giungesse i suoi obiettivi. le 
conseguenze sarebbero facil-
mente immaginabili . Da un 
lato. cio rappresenterebbe un 
nuovo colpo all'occupazione 
(e l'hanno ben compreso i 
sindacati delle categorie in-
teressate — che comprendo-
no circa 3 milioni di lavo
ratori — fissando una gior-
nata di lotta per il 23 pros-

is imn); dall'altro la liquida-
zione della possibiiita per i 
Comuni di impostare su nuo
vo ha^i lo svi luppo del le 
citta 

Candiano Falaschi 

equo 
r 1 

Oggi il convegno a Roma | 

/ costruttori edili 
premono sul governo! 

I costruttori edill terranno 
oggi. a Roma, un convegno 
nl quale parteciperanno an
che i rappresentantl delle 
industrie piii direttamente 
legate aH'edilizia e colnvolte 
nella stessa crisi che trava-
glia 1'intero settore. II pre-
sidente dell'ANCE. nel corso 
di una conferenza-stampa te-
nuta ieri mattina per illu-
strare gli scopl del convegno, 
ha fornito alcune cifre al-
larmanti: quaranta per cento 
di fabbrlcati In meno messi 
in cantiere nel corso del 
1964 rispetto all'anno pre-
cedente. ulteriore riduzione 
delle costruzioni per il 19<>5 
valutata intorno al 35 per 
cento, cui dovrebbero cor-
rispondere oltre quattrocen-
tomila disoccupati. Altre ci-

I fre saranno rese note ed 
illustrate durante il conve-

I gno odierno per completare 
il quadro di una situazione 

I e h e si presenta drammatica 
sotto ogni punto di vista e 
dalla quale — ecco un pun-

| to su cui tutti sono d'accor-
do — blsogna assolutamente 

I uscire. 
• I problemi e le divergenze 

I sorgono quando dalla con-
statazione del male si passu 
ad esaminame le cause e ad 

I indicarne i rimedi. Dalle di
chiarazioni del rappresen-

I t a n l e dei costruttori edili, 
che preannunciano l'impo-
stazione del convegno. non 

I sembra si possano ricavare 
orientamenti sostanzialmen-

I t e nuovi rispetto alle riven-
dicazioni sempre sostenute 
dalla categoria. Da una par-

I t e — e stato esplicitamente 
detto — si chiedera al go-

I v e r n o di « fare alcune cose » 
e dall'altra di - n o n fame 
alcune altre». Per quanto 
riguarda il primo punto i 
costruttori edili sono oricn-
tati a chiedere interventi 

I rivolli non tanto a stimolare 
una futura attivita edilizia, 

I quanto a disincagliare quel
la attuale dalle secche in 
cui la politica speculativa 

I degli anni scorsi 1'ha cac-
ciata. I costruttori si tro-

I v a n o con oltre 750 mila vani 
che non sanno a chi vendere 
od a chi affittare. a causa 

• dei prezzi proibitivi (che i 

costruttori lmputano nl sn-
lari - troppo alti •» dei lavo
ratori), mentre I'ltalia at-
tende per soddisfare la 
.sua fama di alloggi. an
cora venti milioni di vani 
I costruttori vorrebbero es
sere in sostanza aiutati a 
disfarsi di questi alloggi. per 
poi riprendere la loro atti
vita liberi da controlll e da 
remore. Fra le cose da - non 
fare -. infatti. essi includono 
la legge urbanistica, alia 
quale non sono peraltro con-
trari in linea di - princi
pio-•: piu semplicemente si 
oppongono a « quella • legge 
che e attualmente in gesta-
zione e che pure rappre- . 
sentn, come e noto. un no- I 
tevole arretramento rispetto 
ai precedenti progetti (quel- I 
lo - Sullo - e quello - Pie- | 
raccini ••). 

Tutto questo signiflca ri- I 
mettere in moto un mecca- I 
nismo che si e palesemente . 
rivelato incapace di risol- I 
vere il problema della casa. 
Dai costruttori edili. che si | 
abbandonarono alia clamo-
rosa chiassata In occasione I 
di un convegno tenuto lo « 
scorso anno all'EUR e pro- i 
mosso dalle Camere di Com- | 
mereio. non sembra dunque 
si debbano attendere indica- I 
zioni che vadano al di la I 
di una chiusa difesa di inte- . 
ressi di categoria. I 

Dei problemi dell'edilizia ' 
si e occupato ieri anche il i 
ministro dei I.avori Pubblici | 
on. Mancini il quale, in una 
dichiarazione rilasciata ad I 
una agenzia di stampa. hn I 
annunciato 11 proposito di . 
accelerare al massimo la I 
possibility di intervento del ' 
suo ministero attraverso una I 
serie di provvedimenti che | 
si propongono. da un lato. 
di spendere rapidamente ol- I 
tre mille miliardi in passato I 
non utilizzati o utilizzati con • 
difficolta a causa di anti- I 
quate procedure burocrati-
che. e dall'altra di aiutare I 
1'edilizia convenzionata at- | 
traverso facilitazioni credi-
tizie ed incentivi di vario I 
genere. Tutti questi provve- • 
dimenti. ha precisato 1'ono- • 
revole Mancini. dovranno I 
essere portati al Consiglio 
dei ministri. I 

DibaHito alia Casa 

della Cultura 

Slabilire 
nuovi 

rapporti 
con Cuba 

Testimonialize di Lupo-
rini, Bonacina, Galdelli 

e Corghi 

Di rltorno da Cuba una delt-
gazlone composta dal compagno 
prof. Cesare Luporini, dal se
natore Ercole Bonacina del 
PSI, dal critico cinematografico 
Pio Baldelli e dal prof. Cor-
rado Corghi. segretario regio-
nale della DC per rKmilia 
Romagna. ha riferito ieri sera 
alia Cuba della Cultura di Ro
ma impression! e testimonlnnze 
sul viaggio nel primo pae<;e 
socialista del cotitinente amp-
rieano. Era presente il vice mi
nistro deU'industria cubano An
gel Gomez Trueba. II sen. Bo
nacina che ha ravvisato nella 
societa eubana attuale uno 
scjuilibrin tra In .••olidit.'i del 
potere politico e gli ardui pro
blemi dello sviluppo econo
mieo ha ricordato le tappe del
la edificazione socialista: la 
campagna contro I'analfabe-
tismo. la eivilizzazione delle 
enmpagne grazie alia prima e 
alia seconda riforma agraria, lo 
sforzo per dare al paese una 
moderna struttura industriale. 
la preparazione politica delle 
forze annate. Cuba — ha con-
cluso Bonacina — deve poter 
uscire dall'attuale isolamento 
anche col contributo dell'Italia 

II compagno Luporini ha stt-
tolineato il nesso organico che 
ha unito a Cuba la rivoluziona 
sociale e la rivoluzione cultu-
rale prima con la liquidaziona 
deiranalfabetismo e oggi con 
I'avvio aH'istruzionc di tutto il 
popolo. Cuba — ha detto Lupo
rini — 6 un grande csernplo 
di liberazione per tutta l'Ame-
rica. L'ltalia deve tenerne con
to stabilendo con quel paese 
nuovi rapporti commercial! e 
culturali. 

Pio Baldelli ha ricordato 
I'opera in corso a Cuba per la 
costruzione di una industria ci-
nematografiea e i problemi che 
stanno di fronte ai eineasti 
<- per stabilire un contatto du-
rcvole con il pubblico senza *a-
crifieare la ricerca di un lin-
gunggio per.sonale -. 

Ha preso infine la parola il 
dc Corghi. Egli ha avuto pa
role di arnmirazione per Fidel 
Castro e ha negato che vi sla 
a Cuba una riedizione del - cul-
to della personality »•. Vi e in
vece una adesione verso Fidel 
Castro che incarna - il riniio-
vamento del Paese. una terri-
bile volonta di giustizia e una 
tensione permanente di ricerca 
sempre aperta alia problema-
tica Fidel Castro non e un av-
venturiero. come vorrebbe da 
noi certa stampa. ma un grosso 
personaggio formatosi giova-
nissinio corne statista attraverso 
una durissima esperienza. Quan
do gli storici studieranno i 
rapporti tra la Resistenza ita-
liana e la Resistenza eubana 
troveranno. nella esperienza 
eubana. una maggiore capacita 
di vedere i problemi dopo la 
vittoria -. Corghi ha citato a 
questo proposito i rapporti tra 
Stato e Chie-a improntati ad 
uno spirito di coesistenza che 
e un e?empio molto interes-
sante da seguire. L'ltalia. ha 
ronrluso Corghi. deve collabo-
rare con Cuba Pub farlo. in
nanzitutto. ristabilendo sul con
to di questo paese la verlta 
piu completa. oggi fahata alia 
radice. II nostro paese deve 
rquoversi in questa direzione al-
meno come altri paesi atlantlei 
come lTnghilterra, l'Olanda. II 
Belgio. L'ltalia non deve es
sere piii americana degli ame-
ricani. 

Accolto un o.d.g. comunista 

Entro lanno alia Camera 
la disciplina dei fitti 

II compagno DK PASQUALEjcanoni di fitto si impone — ha 
e Ion VITTORINO COLOMBO, detto il compagno De Pnsquale 
democristiano hanno chiesto ieri — per difendere il reddito dei 
alia Camera la fissazione en- lavoraton e frenare una delle 
tro un breve periodo di tempo cause principal! dello aumento 
di un regime di equo canone 
per gli affitti. La richie^ta ha 
suscitato non solo la oppo^izio-
ne dei gruppi liberal: e missuii 
ma critiche da parte di 
altro d c . Ion Bcnaiti 

del costo della v.ta. E* indispen-
sabile quindi che prima dello 
scadere di questa nuova proro-
ga di blocco. ;i giunta ad una 

un jdisciplina genernle 
! Ad una uguale conclusione e 

Nella sua replica il ministro 'giunto Ton Vittonno Colombo 
guardasigilli on REALE non e\\.-\ -situazione — egli ha detto 
entrato nel merito della propo-.— prova che la soluzione del 
sta ma ha tuttavia dich:arato| problema della casa non puo 
che il governo e pronto ad af
frontare una discussione gene 
rale sul problema delle loca 
zioni. La Camera ha quindi con-
cluso il dibattito sulia legge di 
proroga del blocco dei fitti 

essere affidata alle leggi del 
libero mercato Nel 19G4 in Ita
lia si sono costruiti immobili cita la presentazione del due-

I rappresentanti 

del Senato nella 

Commissione di 

vigilanza della 

Cassa Depositi 
e Prestiti 

II compagno Francesco Spez-
zano e stato neietto. in rap-
prcsentanza del Senato. nella 
Commissione di vigilanza del
la Cassa Depositi e Prestiti e 
degli Istituti di previdenza. 
Sono stati cletti inoltre i de-
mocristianl De Luca e Pigna-
tcHi. A commissario al • De-
bito pubblico . e stato cnia-
mato il sen. Conti (DC). 

tuazione esistente nei rapporti 
di locazione degii immobUi ur
ban!. lesigenza di ricondurre 
ad equita i canom dei fltti, di 
combattere i fenomeni specula-
tivi e di eliminare ogni altro 
tipo di sperequazione. afferma 
la necessita di definre entro 
il corrente anno 1963 una d-sci-
plina organica delle locaziooi e 
desh affittL 

A fine di seduta. il compagno 
Bia^im hi ch:esto che ;I go
verno rispondx. nella eeduta d: 
martedi pras&^no. alia jnterro-
zazione di cui egli e primo fir-
matano. con la quale si lolle-

carattere popolare per solo 
7 per cento del totale. - Dopo 

il regime vmcolistiro — ha con-
II compagno DE PASQUALEJclu^o il deputato democri'ttnno 

ha insistito sulla neces>ita di|— deve percio farsi luogo in 
una disciplina generale delie Italia al regime dell'equo cano-jU compagno B.agim ha demin-
locazioni. che il gruppo cnmu-lnc Vi .• al neuardo una vie na J.'.-ito :i fatto che si pretende d; 
ni-ta ha del re<to propo-to pui j.^perienza quella francece. ha- jsottrarre altri 160 m.liard: dal 
volte, con suo: progetti di legge. |*ata sul criterio della superf:ce .'ondo pensioni dopo g'-i 811 if.a 

nmi«urazione cio>» ;pre.<»vat.. 

2no di le^ge re!at:vo ar.'aumen-
to delle pens:oni e la nforma 
del sistema per^ionistico 

Prende^do la parola per soi-
lecit.-ire la rispo-=ta del governo. 

fin dal 1959. Le stes-e misurt-icorretta. la comr 
di blocco. del re>to. devono in- tdel canone alia superfice abi-
serirsi in una prospcttiva gone- f.,tiva con la enrrezione in hh-e 
rale di nuova politics d e . l i ! . coefficient n relazione a] 
ca*a. fondata su una lotta radi- .-sro^izione. i!lum:nazione e t c - 'eta e che sono pr.v. d: p-".-.s.or.e 
cale alia speculazione privata.; Contro questa rosizione ha:di guerra. sta forse p-r •citin^e-
sia che si eserc.ti sui suoli. s:ai pol-miz^ato ii d c BOXAITI ?c-|re a l un p«*;t:vo approdo 
che operi nel settore della co-jcondo il qu'de - .nnovazioni ec-
struzione Solo cosl. attraverseicessivamente vincoli?t;che del 

_ . . j - i T - l « ^ ^ ; . un organico intervento dello 
Stato a tutti i livelli sara pos-
sibile ottenere eosti e fitti acces-
sibili La iniziativa privata «i 
e infatti rivelata. come era pre-
vedibile. del tutto incapace a 
risolvere il problema della ca
sa: oggi si 
nuria degli alloggi e cresce il 
livello dei f.tti. che per la 
maggioranza della popolazione 
hanno ormai raggiunto livelli 
insopportabili 

"n una jituaz.one di que-fr> 

I.a lungh:ss:ma vi^end.. dtlle 
penv.orii .-:̂ ]i ex combattent: che 
sbb:ano raggiimto i f>0 anni d: 

Le rfimero^e proposte di !e;-
e presentate in questo eewo 

rapporto di affitto violerebberojsono Mate sottoposte 3d un co-
" " " nostro mitato rl«tretto che le ha esa-

rr.inpte ed ha elaborato un te-
i pr.nclpi aen^rali del 
ordmamento ^iuridico - Con-
tran a! blocco e ad o?ni rego-
lim^ntazione naturdmente i li-
berr.l e i missini I liberali an
zi h.inno pres^ntato un emenda-

ageravata la pe- mento per aumentare nella mi
sura del 10"̂  1 canoni di fltto 
bloccato. L'emendamento e sta
to pe r o respinto. 

E' stato invece accettato un 
o d g p r ^ f n a t o dal compagno 
De Pi-qiiAle col quale la Ca-

tipo una regolamentazior.c dei mer.i, consider.«t;» l'anormale si-

sto iinificato Su questo testo :l 
tove'rto doveva esprimere il 
suo parere gia da piii settimane 
.^tant^ rin^-i'stificato ntardo ed 
»5serdo stato o>rmai superato 
nuesto I:m-.te di tempo previsto 
dal regolamento. il compaano 
Borsari ha chiesto ieri alia Ca
mera che la proposta di legge 
venisse iscritta all' ordine iW 
jiorno deirAssemKea- L* *r» 
richie.sta e itnta accettati. 

{\ 
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